

# Chacabuco Joven.

Nuestros amigos de "Chacabuco '73" me han pedido que en un escrito trate de "interpretar" a los jóvenes detenidos. Pero si el hombre es un universo, la tarea de interpretarlo en la edad en que afloran las más diversas inquietudes y contradicciones es realmente difícil. Ningún lolo prisionero es igual a otro, existen condiciones tristes que nos hermanan pero actitudes y actividades que nos diferencian, también inconsecuencias o muestras de inmadurez que entorpecen esta "homogeneidad joven".

Por lo tanto este artículo es para todos, incluso para aquellos a quienes por incapacidad no interpreto.

Una de las presiones que esta situación ejerce sobre los jóvenes es la acentuación notoria de la normal crisis de afectividad en ~~ellos~~ <sup>entre</sup> ellos que en muchos casos ha determinado la relación entre éstos y las "personas mayores". Así ha nacido más de una relación en las que se satisfacen las necesidades "de hijo" y "de padre" entre compañeros de infortunio. Siempre en las miradas de nuestros amigos y hermanos está pronto a despertar el instinto paternal, con sus deseos de protección y educación, del cual nosotros acusamos recibo, nos sentimos agraciados y comprometidos.

La experiencia de trabajo e infortunios, de satisfacciones y esperanza que hemos recibido ha significado saltarse algunos grados en la escuela de la vida, que en Chacabuco tiene uniforme... de trabajo: de obrero, de empleado, de profesional, de artista, DE HOMBRE.

Chacabuco enseña mucho y hay jóvenes que lo aprovechan; ellos tallan, dibujan y escriben, hacen teatro y deportes. Los jóvenes ríen, lloran y sueñan, esperan, insultan y aman, los jóvenes VIVEN.

Viven en una guerra constante contra la mediocridad, se superan y acercan día a día; son adolescencia →

agonizante o a dulzor parida ~~esta~~ <sup>esta fuerza de dolor y la</sup> esperanza.

Viven en las amorosas cartas de sus pololas, en la ilusión de un hogar e hijos; en la represión sexual y el recuerdo de sus compañeras.

Chacabuco joven es melancólico, alegría fugaz, frustración y esperanza, es la tristeza con pelo largo.

Chacabuco joven no debiera ser el estanque ni el show, porque el significado del Campo -que tendría que estar siempre presente- no es un brouceado veraniego ni el espectáculo ultracenuente. Chacabuco significa novia, hijos, esposa, estudio, ideales, vida... más allá de la cancha de fútbol y más acá de la plaza.

Sí, hemos aprendido mucho de Chacabuco y algunos tendrán que hacerlo, para así, vestido de paisano lo somemos como al padre que no está.

Hemos aprendido mucho, y así como la esperanza tiene cara de niño, el construirla, forjirla es tarea de manos jóvenes que en Chacabuco han hecho suyo este pensamiento:

“La teoría es gris -amigo mío- pero el árbol de la vida es eternamente verde.”

*Q. Negley*  
Ch. 12 - II - 74